

令和元年 第23回

## 江戸川区教育委員会定例会会議録

日 時：令和元年12月10日（火）午後3時

場 所：教育委員会室

教育長	千葉	孝
教育長職務代理者	古巻	勲
委員	蓮沼	千秋
委員	石井	正治
委員	庭野	正和

事務局	教育推進課長事務取扱		
	教育委員会事務局参事	柴田	靖弘
	学務課長	田島	勉
	指導室長兼教育研究所長	近津	勉
	学校施設担当課長	石塚	修
	統括指導主事	傳田	学

書記	教育委員会事務局		
	教育推進課庶務係長	岡田	隆史
	同 主査	志村	一彦

千葉教育長	<p>開会時刻 午後3時</p> <p>ただいまから、令和元年第23回教育委員会定例会を開催します。</p> <p>日程第1、署名委員を決定します。石井委員と庭野委員にお願いします。</p> <p>続いて、日程第2、教育関係事務報告にまいります。</p> <p>はじめに、教育委員会後援名義の使用承認についての報告をお願いします。</p>
柴田教育推進課長事務取扱 教育委員会事務局参事	<p>教育委員会後援名義等の使用申請の一覧をご覧いただければと思います。</p> <p>教育推進課から2点の報告でございます。</p> <p>まず1点目でございますが、小岩北地区小学校卒業記念ナイトウォーク、申請者は北小会の代表でございます。今回で17回目の後援名義の申請となります。</p> <p>事業の目的・概要でございますが、夜間26キロを歩くことで、保護者は子どもの成長を実感し、卒業生はやり遂げた達成感を実感できる。また、学校・保護者・地域の相互理解と啓発を促す機会とするために行われるものです。</p> <p>実施日時でございますが、令和2年3月28日(土)から29日(日)まで。会場といたしましては、中小岩小学校を出発いたしまして、なぎさ公園からの往復、ゴールが小岩菖蒲園でございます。</p> <p>事業の対象と範囲でございますが、地区内小学校の卒業生と保護者。経費の徴収でございますが、参加費として500円ということでございます。</p> <p>続けて、2点目でございます。江戸川区少年少女合唱団第33回定期演奏会、申請者は江戸川区少年少女合唱団団長でございます。今回で33回目の申請で、同じく区への後援名義の申請もされてございます。</p> <p>事業目的・概要でございますが、合唱団の1年間の練習成果を発表するとともに、区内小・中学校の合唱活動の発展、区の音楽文化の振興に寄与することを目的とするものでございます。</p> <p>実施日時は、令和2年3月29日(日)、タワーホール船堀大ホールにて区内外の児童・生徒、区民を対象に開催されます。経費の徴収でございますが、団員の参加費が5,000円、一般入場料が1,000円となっております。</p> <p>報告事項は2点、以上でございます。</p>
教 育 長	<p>ありがとうございます。この件につきまして、何かご質問、ご意見はありますでしょうか。</p>

庭野委員	<p>ナイトウォークについて、お伺いしたいのですけれども、大分長い間、続いておりまして、大変効果があるものというふうにお聞きしているのですが、参加人数はどんな推移をされているか、分かりますでしょうか。</p>
教育推進課長	<p>過去の推移は、今、手元にはないのですけれども、実は、これまで「8校」という名称がついておりました。「小岩北地区小学校8校」となっておりましたが、上一色小学校が閉校となり7校になっておりまして、この校数が今回、名称からは削除されたということでございます。</p> <p>ちなみに、昨年度でございますが、426人という参加数でございました。6年生、卒業生ということで、各学校から参加をされるということでございます。大体これぐらいの人数で推移していると思います。</p>
庭野委員	<p>ありがとうございます。426人は結構多いので、安全には十分注意して行っているとは思いますが、そのあたりをしっかりとやっていただくようお願いしていただければいいと思います。ありがとうございます。</p>
教育長	<p>ちなみに、小松川・平井地区のナイトウォークは、後援名義は出ていないのですか。</p>
教育推進課長	<p>小松川・平井地区のナイトウォークは、まだ今年度の後援名義は届いておりません。</p>
教育長	<p>例年は出ていますか。</p>
教育推進課長	<p>申請はございます。</p>
古巻委員	<p>少年少女合唱団は、3月29日、時間は何時から何時ですか。これは確か、いつも午後帯で1時から4時ぐらいまでタワーホールでやっていたような気がするのですが。</p>
教育推進課長	<p>申しわけございません。申請書にも企画書にも明記しておりません。時間が書いておりません。確認しておきます。</p>
古巻委員	<p>毎年、盛大にやっていますからね。</p>

石井委員	卒業する、送り出しの子どもたちがいることで、その子たちに対して在 校する子どもたちが送り出しの合唱が温かいのですよね。
蓮沼委員	少年少女合唱団の子たちが、合唱を披露するのですか。
教育推進課長	毎年、参加いただきまして、大地讃頌、区歌も、PTAコーラスとともに、 お母さん方と一緒に歌っています。
教 育 長	<p>他になければ、ただいまの報告事項を了承いたします。</p> <p>次に、教職員の人事についての報告にまいります。</p> <p>この報告事項は、人事に関する案件であるため、江戸川区教育委員会会議 規則第13条に定める秘密会により審議したいと思っておりますが、この発議に賛 成の方は挙手をお願いいたします。</p> <p style="text-align: center;">〔賛成者挙手〕</p>
教 育 長	<p>賛成多数と認めます。これより会議は秘密会となります。</p> <p style="text-align: center;">〔秘密会〕</p>
教 育 長	次に、いじめ電話相談（令和元年度11月分）について報告をお願いしま す。
近津教育研究 所長	<p>それでは、私からいじめ電話相談につきまして、ご報告申し上げます。</p> <p>11月分のいじめ電話相談は、合計4件でございました。学年別の内訳で 申し上げますと、小学校5年生女子が1名、小学校6年生女子が1名、中学 校2年生の男子が1名と女子が1名、計4名でございます。</p> <p>小学校5年生につきましては、匿名のご相談ということでございまして、 自分がいつも一緒に仲間にいるグループの中で、もめごとが時々あり、その 中で、前髪をつかまれるとか、蹴られるとか、そういったようないじめ、暴 力行為を受けたというご相談でございます。これについて、どのような対応 をとったらいいかという相談でございまして、相談員からは、管理職や指導 室への相談を勧めたということでございますが、当該相談者からは、大ごと にしたくないので学校には言いたくないというようなことでのご相談ござ</p>

	<p>いました。現時点で、これに該当すると思われる相談は、指導室には届いて        ございません。</p> <p>続いて、小学校6年生の案件でございますが、こちらも友達同士で、遊園        地に行く約束をした、しないの件で、揉め事といえますか不仲になった状況        でございます。そのような中で、相手から仲間外れのような扱いを受けたと        いうことでのご相談でございました。これにつきましては、指導室等への連        絡も当該相談者が希望してございまして、指導室からも相談・対応をしてご        ざいます。現在、状況を整理しながら、学校とともに対応中でございます。</p> <p>続いて、中学2年男子の案件でございます。こちらは小学校時代から、相        手は異なるけれども、度重なるいじめを受けていたということです。中学2        年生になっても、なかなか、それがおさまらないので、どのように対応した        らよいかということでの相談でございます。こちらにつきましても、相談員        が指導室等への相談を勧めまして、指導室でも相談を受けてございます。現        在、学校は複数体制をとって見守り等行っているというような状況でござい        ます。</p> <p>続いて、中学校2年生女子の案件でございますけれども、こちらも特定の        相手から無視、悪口などを言われるということでのご相談でございます。当        該相談者は、指導室への相談を希望されたということで、指導室につながっ        てございます。現在、学校でも丁寧に状況等を見きわめながら、相手との距        離を上手にとるとのことと、相談室への継続した相談を行っているところで        ございます。</p> <p>ご報告は以上でございます。</p>
教 育 長	<p>ありがとうございます。この件につきまして、ご質問、ご意見がありまし        たらお願いします。</p>
庭 野 委 員	<p>中学2年の男子の件ですけれども、今の話伺うと、長期にわたる暴力を受        けているというようなことだと思います。特定の子であるのか、特定の子を        中心に何か広がっていつているのか。あるいは、先生方も複数で見守ってい        るということですが、これは授業中も休み時間もそういうことをやって        いるのであれば大変だと思います。本人は、非常に教室に居づらい状況で        はないかというように思うのですけれども、そのあたりはいかがでしょうか。</p>
教育研究所長	<p>相手でございますけれども、一部特定の相手なのですけれども、それ以外        の生徒さんからも悪口等を言われるというようなことでのございました。</p>

	<p>現在、当該のお子さんについては、大学病院等での心療内科等に通院を していきまして、そちらでも対応をしていただいているということもござい ます。また、先ほどの複数体制での見守りでございますけれども、授業中 は担任、授業者が見ておりますけれども、休み時間等については、その 子が安心していられるような場所で過ごすということを行っているところ でございます。</p>
庭野委員	<p>病院にも通っているということなのですからけれども、登校を渋るとか、 不登校気味であるとか、そういった状況はないのかということと、暴力 で主訴をしてくれていますので、どんな暴力を受けているのか教えてい ただけですか。</p>
教育研究所長	<p>例えば、シャープペンシルで刺されるとか、首を絞められるというよ うな行為があったというような訴えでございます。</p> <p>登校につきましては、今こちらのほうで把握した限りは、登校後の渋り があるというようなご相談ではございません。ただ、通っている病院から も、いじめをやめさせることが先決であると。何かあれば、病院からも 学校に対して意見書を出しますよ、というようなアドバイスをいただい ています。</p>
庭野委員	<p>長期にわたるので、大分ダメージを受けているなというふうなイメージ を私は持つのですけれども、本人が休みがちでないということが救いだ と思えますので、ぜひ、支援をよろしくお願ひしたい。</p>
石井委員	<p>関連してなのですが、中2の男子生徒につきまして、学校を変わるとか いうようなお話は出ているのでしょうか。</p>
教育研究所長	<p>現時点では、そういった申し出はいただいておりません。</p>
石井委員	<p>そうですか。申し出がない場合でも、こちら側から「学校を変わるの を考えたらどうでしょうか」というようなサジェスチョンをするという ことは可能でしょうか。</p>
教育研究所長	<p>当然、事案にもよってくるとは思いますが、最終的にその子の身体、 安全を確保するために、学校を転校するということは有効であると判断 される場合には、そうしたご提案もあるかとは思いますが。</p>
石井委員	<p>といたしますのは、被害を受けている側が、心療内科まで通院するとい うこ</p>



	<p>日時といたしましては、令和2年2月16日(日) 午前9時から午後4時、16時まででございます。場所はグリーンパレス教育相談室でございます。</p> <p>対象者でございますが、江戸川区在住、あるいは在学の不登校及び不登校傾向の小・中学生の保護者並びに本人でございます。定員は8組でございます。</p> <p>1回の相談時間はおおむね80分といたしまして、電話予約制で申し込みをいただいて、当日ご相談いただくということでございます。</p> <p>申込期限でございますけれども、令和2年2月13日といたしまして、定員になるまで申し込み順で受け付けということでございます。</p> <p>もう一枚、「日曜」不登校相談のお知らせということで、チラシをつけさせていただいております。こちらでございますが、各学校、教育相談室、それから学校サポート教室等へ送付いたしまして、当該の保護者に配布を依頼するものでございます。</p> <p>以上でございます。</p>
教 育 長	<p>ただいまの件につきまして、ご質問、ご意見ありましたらお願いいたします。</p>
古 巻 委 員	<p>これは、去年初めて行ったものでしたか。</p>
教育研究所長	<p>こちらにつきましては、例年行っていると把握してございます。</p>
古 巻 委 員	<p>そうですか。わかりました。私の勘違いでした。</p>
庭 野 委 員	<p>8組の相談を受けるということなのですからけれども、今年、第1回目をもう既に終えたということなので、その実績は何組ぐらいあったか教えていただけますか。</p>
指 導 室 長	<p>すみません。正確な数は、今手元にないのですけれども、定員に満たなかったと聞いております。</p>
庭 野 委 員	<p>不登校相談ですよね。日曜日にやっていただくことになると、悩んでいる者としては、とてもありがたいなというように思うのだと思います。今年2回目ということですが、これは年2回やるとしたら、それを積み重ねてきた実績として8ぐらいがマキシマムですか。あるいは、これは相談員の人数で</p>

教育研究所長	<p>8になっているのかもしれませんがけれども。これをもっと拡充する方向は考えられないのかなということなのですね。</p> <p>不登校の子どもたちのことを考えると、家で相談するのは、やはり親がお休みの土曜、日曜ということになりますので、そういった親子で悩んでいる時にすぐに相談できる場所が開いていると、来やすいのかなというような感じがします。その辺の拡充のようなプランは持っていらっしゃるかどうか、お願いします。</p> <p>今後も、お申し込みの状況等も踏まえまして、拡充につきましては検討する必要があるかとは考えております。</p>
庭野委員	<p>いずれにしても、実績が大切だと思いますので、その経緯を見て、ぜひ、このままでいいのか、拡充していったほうがいいのか、というようなことを考えていただければと思います。</p>
教育長	<p>よろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">〔「なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教育長	<p>他になければ、これらの報告事項を了承いたします。</p>
教育推進課長	<p>ご質問がございました少年少女合唱団の時間でございますが、1時開場、1時30分から16時までということで。13時30分が開演、16時までの予定でございます。</p>
教育長	<p>以上をもちまして、令和元年第23回教育委員会定例会を終了いたします。</p> <p>閉会時刻 午後3時42分</p>